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СЕРДЦА ЛЕНИНГРАДЦЕВ СОЗВУЧНЫ ВАШИМ,
ПАРНИ С КУБЫ!

На днях наш университет посетила группа
молодежи стран Латинской Америки. Гости при-
были с VI Международного нонгресса студентов
в Багдаде. Среди них представители Кубы, Ве-
несуэлы и Чили. Они встретились с нашими
студентами, интересовались их жизнью, системой
обучения в университете.

Студент Каракасского университета Хулио Пе-
нальвер Гонес очень много рассказывал о труд-
ной жизни учащейся молодежи Венесуэлы. Сре-
ди членов делегации — генеральный секретарь
студенческой федерации Кубы майор Анхел Ке-
ведо Вальдивия. Он вместе с Фиделем Кастро
сражался за независимость Кубы.

— И сейчас, — сказал он, — мы сидим в

аудиториях, слушаем лекции, а в руках держим
винтовки. И так будет до тех пор, пока в Сое-
диненных Штатах Америки не поймут, что об-
ретшая свободу Куба готова теперь отстоять ее
с оружием в руках!

—  Мы хотим, чтобы наша сегодняшняя встре-
ча, — торжественно заявил студент Гаванского
университета Аперел Авельо, — послужила даль-
нейшему укреплению дружбы между ленинград-
скими и кубинскими студентами.

—   Наши сердца созвучны вашим, парни с
героической Кубы! — отвечает студенчество Ле-
нинградского университета.

Л. ДАНИЛОВА

Продолжаем разговор о совершенствовании учебного процесса

Семинары— кузница,  в которой

закаляется  мировоззрение
П РЕВРАТИТЬ семинары в бо-

евые дискуссии    —    этот

вопрос, .выдвинутый в нашей га-

зете, поставлен   самой   жизнью.
Современная       действительность
требует,  чтобы студент высшего

учебного- заведения,    тем    более
университета,   хорошо   разбирал-
ся в вопросах политики,   и   не
только в аудитории, когда перед

ним лежат конспекты с цитатами
классиков   марксизма-ленинизма.

Такие знания   появляются   в
результате  систематической   ра-

боты в течение всего года, а не
за пять дней до экзамена. Отсю-
да вывод, что семинары по исто-

-с->ии КПСС есть кузница, в кото-
рой закаляется политическое ми-

" ровоззрение. Но как вовлечь всех

студентов в горячую дискуссию?
Очевидно, что в оживлении се-

минаров наибольшую роль играет

преподаватель. В его силах сде-

лать занятие интересным, тесно

переплетающимся по тематике с

текущими   событиями,    оживить

картины прошлого показом исто-

рических кинофильмов. Кроме то-

го, желательно было бы привле-
кать к участию в семинарах ста-

рых большевиков — живых сви-

детелей   революционной    борьбы
нашей партии. Безусловно поло-

жительную роль могут    сыграть

хорошо   организованные   темати-

ческие экскурсии по историко-ре-

волюционным  местам  и  музеям.

Но возможны и другие спосо-

бы оживления семинаров.    Один
из них предложила наш препода-

ватель  Ева   Феофановна  Пашке-
вич.    Каждый студент выбирает
себе  какую-нибудь  страну,  изу-

чает ее развитие и при прохожде-

нии соответствующей темы корот-

ко докладывает о собранном ма-

териале.   Такие  сообщения  дают

представления о важнейших ми-

ровых событиях. Эти меры спо-

собствовали повышению активно-

сти студентов, появляется более
осознанный интерес   к    истории

КПСС, как к предмету, необходи-

мому для всякого, кто серьезно

хочет разобраться в событиях на-

шей бурной современности.

Е. Ф. Пашкевич отмечает, что

в последнее время на занятиях

чаще задаются острые вопросы,

возникают дискуссии. Второкурс-
ники не только следят за послед-

ними событиями, но и живо от-

кликаются на нихѵ Например, сей-
час наш курс узнал о том, что
комсомольцы Дальнего Востока
желают ознакомиться с. художест-

венными сокровищницами Ле-
нинграда. Идя навстречу этому

желанию, мы организовали по-

сылку репродукций картин Рус-
ского музея и Эрмитажа. И в за-

ключение: мы, второкурсники, хо-

тели бы узнать через газету, как

организуются и проводятся семи-

нары по истории КПСС на дру-

гих факультетах.

А. СТАНЮКОВИЧ,
студент И курса биолого-поч-
венного факультета

П НОЯ ВРЯ состоится XXI
профсоюзная конференч

ция студенческой организации
университета.        Конференции
предстоит обсудить работу сту-
денческой профсоюзной орга-
низации за истекший год,
вскрыть Недостатки в работе
профкома, наметить пути ее
улучшения.

Подводя итоги проделанной
За год работы, можно с уве-
ренностью сказать, что проф-
ком добился значительного

улучшения работы и выполнил
решения,       принятые _________

XX профсоюзной кон -t гѴа- МЙ

ференцией        универ-'
ситета.

Прошедшие на факультетах
отчетные профсоюзные конфе-
ренции отметили возросшую
активность профсоюзных орга-
низаций в решении вопросов,
направленных на улучшение
организации учебы и быта сту-
дентов.

Большим достижением в
своей работе профком считает
возросшие возможности предо-
ставления отдыха студентам. В
зимние и летние каникулы
текущего года каждый четвер-
тый студент университета от-
дыхал по путевкам профкома
в • оздоровительно-спортивных

лагерях, домах отдыха, сана-
ториях и профилактории уни-
верситета.

Профком выполнил решение
профсоюзной конференции о
расширении профилактория. В
настоящее время профилакто-
рий имеет 75 мест. Наш про-
филакторий стал самым круп-
ным в Ленинграде. В течение
года в нем сможет отдыхать
около  1000  студентов.

Неплохо поработали в этом
году студенческие советы на-
ших общежитий по улучшению
жизни и быта наших студен-
тов, о чем, кстати, говорит
только что присужденное пре-
зидиумом Обкома профсоюза
второе место в смотре-конкур-
се на лучшее общежитие среди
вузов  Ленинграда.

Наряду  с  определенными ус-

пехами в работе студенческой

профсоюзной организации име-
ются и существенные недоста-

тки.
Возросшая роль профсоюз-

ной организации значительно
увеличила объем работ проф-
кома. Нельзя сказать, что
профком и профсоюзные бюро
факультетов полностью исполь-
зуют свои возможности повы-
шения качества учебы, улуч-
шения быта и проведения до-
суга студентов.

Видно,  еще  недостаточно ра-
___ __   ботали   профком     и

„ / профбюро    факульте-
ДНЯІ ТОВі ес ли до сих пор

--------— в  наших общежитиях
имеют место факты недостой-
ного поведения студентов.
Студсоветы и товарищеские

суды неоперативны в пресе-
чении подобных случаев.

Студенческая профсоюзная
организация плохо использует
свои права в улучшении быта
студентов, проживающих в об-
щежитии. В ряде общежитий
отсутствуют душевые и хозяй-
ственные комнаты, рабочие
комнаты имеют плохое осве-
щение, до сих пор чувствуется
нехватка столов и стульев^ от-
сутствуют утюги и швейные
машины. Хозяйственникам уни-
верситета давно пора приобре-
сти для студенческих общежи-
тий полотерные машины и пы-
лесосы.

На обсуждение профсоюзной
конференции будут поставлены
вопросы об участии студентов
в строительстве пионерского
лагеря университета в Рощине,
о создании на базе этого лаге-
ря в зимние студенческие ка-
никулы лыжной базы па 200—
250 человек и целый ряд дру-
гих.

Предстоящая студенческая
профсоюзная конференция дол-
жна послужить толчком к но-
вому подъему в работе проф-
кома и всей студенческой
профсоюзной организации уни-
верситета.

В.  ПРИВАЛОВ,
председатель профкома ЛГУ

Сходятся студенты

вечером в клуб...
Репортаж о советском образе жизни

І/АК ЖИВЕТ, чем занят сей-
час славный коллектив на-

шего университетского хора? Мы
побывали на одной из его репети-

ций.
В сводчатой комнате клуба

ЛГУ расселись по местам сопра-

но, альты, тенора,- басы. Слышит-
ся говор, смех.

— Тише, товарищи, начнем.—

стучит по пульту Григорий Мои-
сеевич Сандлер. — «Вниз по ма-

тушке...»
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Комментарии  «Ленинградского университета» но международным вопросам

Красноречивые признания
Антипросветительная    политика

А         боннского   правительства   привела
' *" высшее образование в Западной

Германии к серьезному кризису.
В университетах нехватает ауди-
торий, наглядных пособий, обору-
дования для проведения научно-
исследовательских работ. Плата
за обучение неимоверно высока.
Детям из семей непривилегиро-

ванных классов получить высшее
образование стало почти невоз-
можно.

Студенты университетов Запад-
ной Германии влачат полуголод-
ное существование. Чтобы внести
плату за обучение и хоть как-
нибудь прокормить себя, многие
из них по вечерам вынуждены
работать репетиторами, кондук-
торами, кельнерами, музыканта-

ми в ресторанах.

Каждый год пятая часть сту-
дентов   вынуждена    бросать  или

временно прекращать учебу из-за
отсутствия средств.

Результаты деятельности бонн-
ского министерства просвещения,
направленной скорее к распро-
странению не знаний, а невеже-
ства, подвела состоявшаяся не-
сколько месяцев назад конферен-
ция учителей и воспитателей в
АЬонхене. Она отметила, что ны-
не в Западной Германии на ты-
сячу человек населения инжене-
ров выпускается в четыре раза
меньше, чем в Советском Союзе.
Председатель западногерманской
Свободной демократической пар-
тии Эрих Менде, выступая на
конференции, горько сетовал:
«Если состояние высшего образо-
вания в стране не улучшится, че-
рез несколько лет ФРГ может
сойти в ряды слаборазвитых
стран».

Такая перспектива угрожает
стране, на протяжении многих ве-

ков дававшей миру великих уче-
ных. Признание Эриха Менде
весьма красноречиво. Оно являет-
ся лучшей характеристикой по-

литики Аденауэра, направленной
якобы «к процветанию немецкой
науки».

Газеты, журналы, телеграфные
агентства всего мира сообщают
новые и новые факты о бедствен-
ном положении студентов и уче-
ных в ФРГ. Вот что рассказы-
вает болгарская газета «Студент-
ска трибуна».

На одной из улочек Западного
Берлина есть будка, сверху дони-

зу оклеенная объявлениями сту-

денток, которые «ищут покрови-
теля». Вот одно из них: «Сту-
дентка по медицине ищет покро-
вителя, который финансировал
бы ее обучение». Ниже значится

номер   —  2769.
Уплатив одну марку, журналист

получил в будке адрес студентки.
Он разыскал девушку, которая
поведала ему о тех неимоверных

страданиях, которые пришлось ей
испытать.

Катя Зильберт (так зовут де-
вушку) поступила учиться в так
называемый свободный универси-
тет в Западном Берлине. От его
администрации она получает ^нич-

тожную стипендию, которой не
хватает даже на плату за обуче-
ние.

Нужда толкнула девушку в
ночное заведение, где она пере-
жила несколько кошмарных но-
чей.

Своему гостю — журналисту
Катя Вильберт заявила: «Я не
единственная, кто платит таким
путем за обучение в универси-
тете. Я убедилась, что в «свобод-
ном мире» человек вынужден про-
давать и душу, и тело, чтобы
как-нибудь свести концы с кон-
цами».

В. КОНДАКОВ

Воцаряется тишина. И как-те
незаметно — момент этот уло-
вить очень трудно, *— сильно,
«на дыхании», но сдержанно, на-
чинается вступление.

Запевают басы:
—  Вни-и-из по ма-а-туш-ке-в

по Вол-ге, по Вол-ге...
Знакома каждому русскому эта

раздольная и немножко грустная

мелодия.

—  Снять, снять, долой, рч
кричит Сандлер. — Это плохо.
Так нельзя петь. «Эх» надо про-

изнести глубоко, сильно как у
Шаляпина. Давайте снова, вот

отсюда...

И хор поет снова.

Нужно большое упорство, тер-

пение, много времени, чтобы на-

учиться петь.

Когда рассаживаются вторые

тенора, возле Юрия Беручкн все-

гда толкотня и говор: молодые
тенора хотят сесть рядом с Юри-
ем, чтобы слышать свою партию.
Решается спор, кому рядом. А'
Беручка поет в хоре восемь лет
и ходит на репетиции без пропус-
ков. Он заботится, чтобы молодые

пели хорошо. И если кто запел
неверно, тихонько толкает: «За-
молчи! Лучше послушай!»

Да, тут «давать петуха» не по-

зволяют.

Кончили «Вниз по матушке, по

Волге». Зазвучал знаменитый
финал оперы Глинки «Иван Суса-
нин» «Славься!», удалая «Расхо-
дилась, разгулялась» Мусоргско-
го.

(Окончание на 4-й стр.)        •]
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ПОЗАДИ ГОД НАПРЯЖЕННОЙ РАБОТЫ
Q1 ОКТЯБРЯ и 1 ноября про-

ходило общеуниверситет-
ское отчетно-выборное партийное
собрание. С большим докладом о

работе партийного комитета в ис-

текшем году выступил секретарь

парткома С. А. Малинин.

*    *

•» На первый план нашей ра-

боты, -— говорит докладчик, —

была выдвинута задача всемерно-

го развития внутрипартийной де-

мократии, повышения активности

всех коммунистов в решении сто-

ящих перед университетом про-

блем. Мы старались сделать так,

чтобы к работе парткома было
привлечено как можно больше
коммунистов для организаторской

С  общеуниверситетского отчетно

С докладом выступает секре-

тарь парткома С. А. Малинин.

работы. Важнейшие проблемы об-
суждались широким кругом пар-

тийного актива. Перспективный
план партийного комитета, на-

пример, обсуждался всеми пар-

тийными бюро, а также на сове-

щании секретарей партбюро и де-

канов.

Партком провел собрание ста-

рых коммунистов, которые выска-

аали много интересного по неко-

торым разделам партийной рабо-
ты. Очень полезным был обмен
мнениями о подготовке кадров

высшей квалификации на собра-
нии партийно-научного актива,

которое состоялось в сентябре.
За отчетный год было проведено

два общеуниверситетских собра-
ния студентов-коммунистов.

Докладчик отмечает важное

значение созданного недавно в

университете кабинета политпро-

свещения, говорит о необходимо-
сти расширения группы внештат-

ных инструкторов при парткоме,

о массовом привлечении к рабо-
те парткома рядовых коммуни-

стов, об активизации работы на

других участках. Известный по-

ложительный опыт в этом деле

уже накоплен. Распространение
:его должно стать одним из глав-

нейших звеньев в партийно-ор-
ганизационной работе.

Докладчик останавливается на

вопросе руководства парткома

комсомолом. Комитет ВЛКСМ стал

конкретнее заниматься учебной
и воспитательной работой среди

студенчества. Неплохо была ор-

ганизована учеба комсомольского

актива. Комсомолом и ректоратом

разработан  двухлетний  план  по

быту. Однако некоторые комсо-

мольские активисты страдают ги-

гантоманией, гонятся за «гром-

кими» делами, уходят от индиви-

дуальной кропотливой работы.
Так, например, на всю страну

прогремел комсомол университе-

та с движением «один к одному»

(каждый студент должен был
подготовить одного рабочего для

поступления в вуз или помочь

ему завершить среднее образова-
ние). Но в эту работу включи-

лись только 500 человек. Особен-
но плохо обстоят дела у инициа-

торов движения — философов,
выдвинувших на эту работу все-

го... 11 человек.

Сейчас надо сделать все для

того, чтобы новая инициатива

университетского комсомола —

поход за культуру быта — не

повисла в воздухе.

Слабее партком заботился о

повышении роли профсоюза. Сту-
денческая профсоюзная организа-

ция поэтому оказалась в менее

выгодном положении.

Серьезнее надо заняться так-

же работой ДОСААФ и Общества
Красного Креста. Работа ДОСААФ
за прошлый год ухудшилась и на

большинстве факультетов нахо-

дится в . запущенном состоянии.

Ректорат отобрал у этой органи-

зации учебные помещения, авто-

мобили. А ведь т. Кастрикин,
приступая к работе проректора,

заявил, что он создаст все усло-

вия для того, чтобы университет-

ский ДОСААФ стал образцом для

всех вузов города и страны.

С. А. Малинин переходит к ана-

лизу учебной работы. Главное
внимание здесь было уделено ра-

боте по реализации закона о пе-

рестройке высшей школы: состав-

лению новых учебных планов,

усовершенствованию производст-

венной практики студентов, во-

влечению в университет произ-

водственников, повышению каче-

ства заочного и вечернего обуче-
ния.

В этом году в университете

начал работать подготовительный
факультет рабочей и сельской мо-

лодежи, 1500 человек принято

на платные подготовительные

курсы. Число производственни-

ков у нас из года в год увели-

чивается. Если в 1957 году они

составляли 36 процентов, то в

нынешнем их уже 66 процентов.

Производственникам нужно ока-

зывать всестороннюю помощь.

Были предприняты некоторые

меры по усилению учебно-мето-
дической работы. Однако это де-

ло еще не поставлено на долж-

ную высоту. Слабо контролирует-

ся качество лекций и семинар-

ских занятий. Плохо изучается

опыт лучших преподавателей.
Отдельных ученых с трудом

удается привлечь к чтению общих
курсов. Можно ли, например, счи-

тать нормальным, что привлечен-

ному на работу по совместитель-

ству профессору Чагину факуль-
тет определил лекционную на-

грузку на год только  34 часа?
Недостаточное внимание уделя-

Габо:ий   орган   общеуниверситетского   партийного   собрания   —   президиум.

ется в университете педагогиче-

ской подготовке, использованию

в учебном процессе кино. А ведь

очень многие наши выпускники

идут на работу в школу.

Докладчик анализирует состоя-

ние учебного процесса на заоч-

ном и вечернем отделениях. Сей-
час, говорит он, рассматривается

вопрос о слиянии учебной части

этого отделения с учебной частью

стационара.

Заметные сдвиги произошли в

научной жизни университета. В
ответ на помощь, оказываемую

нам, научные коллективы взяли

на себя дополнительные обяза-
тельства. В них содержатся меро-

приятия, направленные на более
успешное выполнение задач, вы-

текающих из решений XXI съез-

да КПСС и соответствующих Пле-
нумов ЦК КПСС. Организован
ряд проблемных лабораторий. Со-
трудники их уже опубликовали
свыше 110 научных работ и ис-

следований, более 70 работ сданы

в печать.

На гуманитарных факультетах
заметно усиливается внимание к

проблемам коммунистического

строительства.

Особое место докладчик уделя-

ет вопросу подготовки кадров

высшей квалификации. Для нас,

подчеркивает он,4 это стало сей-
час проблемой номер один. На
многих кафедрах, возглавляемых

крупными учеными, нет научной
смены, которая в ближайшее вре-

мя могла бы подняться до уров-

ня теперешних руководителей ка-

федры. Средний возраст защища-

ющих докторские диссертации

превышает 50 лет. Надо сделать

так, чтобы о подготовке кадров

высшей квалификации заботи-
лась общественность. Продвиже-
ние в науке — дело не только

самого ученого.

Одновременно, говорит доклад-

чик, следует повысить требова-
тельность к качеству научных

исследований. А это невозможно

без решительного повышения на-

учной критики, с которой в на'

стоящее время в университете яв-

но неблагополучно. Только этим,

например, можно объяснить тот

факт, что коллективный труд

«Базис и надстройка социалисти-

ческого общества» под редакцией
профессора Рожнна, уже сданный
в наше издательство, не -был
своевременно выпущен из-за

серьезных недостатков, обнару-
женных в главе, написанной до-

центом Дроздовым.
Перейдя к оценке идеологиче-

ской работы, докладчик отмечает,

что она проводилась под знаком

реализации постановления ЦК
КПСС о партийной пропаганде и

других партийных документов.

Закончена работа над коллектив-

ной монографией «Разработка
Лениным основных вопросов по-

литической экономии социализ-

ма», над первым томом универ-

ситетского курса по истории

КПСС, над учебником марксист-

ско-ленинской философии. Одна-
ко возможности еще далеко не

исчерпаны.

Партком стал больше уделять

внимания вопросам преподавания

общественных наук. Главное
здесь сейчас — поднять дей-
ственность преподавания соци-

ально-экономических дисциплин.

При комплектовании сети по-

литического просвещения устра-

нены многие ошибки прошлого го-,

да. Определение форм и харак-

тера изучения марксистско-ленин-

ской теории в новом учебном го-

ду проводилось в основном с уче-

том научных интересов и особен-
ностей педагогической работы
каждого. Однако мы еще недо-

статочно широко охватили поли-

тической учебой беспартийных то-

варищей.

Докладчик подробно останавли-

вается на идеологической работе,
проводимой среди студенчества.

— Здесь, — говорит он, —

очень много тревожных    фактов.

В условиях высшего учебного
заведения воспитательная работа
должна вестись в первую очередь

через учебный процесс. Этому те-

перь способствует и перестройка
высшей школы, ее большая связь

с жизнью.

Серьезно надо пересмотреть

всю внеучебную работу. Главное
сейчас — найти каждому студен-

ту такое общественное дело, что- *
бы он чувствовал, что его труд

нужен товарищам, людям, стране.

Важным фактором трудового

воспитания являются летние сту-

денческие стройки. Следует неос-

лабно заботиться о совершенство-

вании их организации.

Студентов следует также ши-

ре привлекать к общеполитиче-
ской жизни страны. Нужно до-

биться того, чтобы ни одно серЛ^'
езное событие идейной жизни

города, страны не проходило ми-

мо  студенчества.

Настало время со всей серьез-

ностью поставить вопрос о широ-

ком привлечении всего профес-

сорско-преподавательского соста-

ва к повседневной воспитатель-

ной работе среди студенчества во

внеурочное время. Пора поставить

вопрос так: воспитательная рабо-
та со студентами во внеурочное

время — обязательная составная

часть педагогической работы. И .,

на конкурсах в качестве обяза-
тельного требования выдвинуть

необходимость активного участия

преподавателя в общественной
работе, в воспитании студенчест-

ва. Следует повысить требования
к преподавателям.

Заключительную  часть  своего

доклада С. А. Малинин посвятиав;
вопросу хозяйственной    делтель-^^'
ности в университете.

***
После доклада первым в пре-

ниях выступает секретарь парт-

бюро   философского    факультета
т. Белых.

— Воспитание марксистско-

ленинского мировоззрения у сту-

дентов, — говорит он, — основ-

ная задача парторганизации фа-

культета. С этой целью мы одно

из открытых партсобраний посвя-

тили обсуждению участия профес-

соров и преподавателей в воспи-

тании студентов.

Отмечая недостатки в воспита-

тельной работе, оратор высказы-

вает пожелание, чтобы не только

;■. .

Так выглядел зал, в котором  проходило общеуниверситетское  отчетно-выборное партийное собрание.
Фото В. Лозовского

КОММУНИСТЫ ЗОВУТ НА НОВЫЕ РУБЕЖИ
-выборного   партийного  собрания

у
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на философском, но и на всех

других факультетах был уста-

новлен повседневный контроль за

изучением студентами философ-
ских наук. Говоря о стиле работы
парткома, т. Белых одобряет ли-

нию парткома на всемерное раз-

витие внутрипартийной демокра-

тии. Оратор высказывает пожела-

ние, чтобы новый состав партко-

ма больше внимания уделял конт-

ролю за выполнением решений
партсобраний.

Слово предоставляется декаду

исторического факультета т. Мав-
родину. Оратор отмечает необхо-
димость усиления борьбы про-

тив бурлсуазной идеологии.

— Ряд работ наших ученых, —

подчеркивает он, — был не на

должном идеологическом уровне,

выступления деятелей науки к

тому лее не всегда оперативны.

Советским ученым следует шире

вести наступление на идеологиче-

ском фронте. Именно наступать,

а не обороняться, как это быва-
ет иногда.

Профессор Мавродин комменти-

рует свой тезис. Буржуазные
идеологи, говорит он, часто ин-

формированы о международных

событиях лучше наших ученых.

Это дело у нас нужно наладить.

Затем выступающий переходит к

вопросу подготовки в университе-

те кадров высшей квалификации.
В связи с этим он замечает, что

ученые, изучающие историю зару-

бежных стран, зачастую не могут

Щ выехать за границу в творческие

^ командировки.

Секретарь парторганизации ра-

бочих и служащих т. Смирнов
подверг острой критике серьезные

недостатки в организации строи-

тельных и ремонтных работ в

университете. Строительные рабо-
ты недопустимо затягиваются. А
эта затяжка отрицательно «отра-

зилась на организации учебного
процесса в нынешнем учебном
иду.

В связи с этим оратор крити-

кует работу проректора по фи-

нансово-административной и хо-

зяйственной работе т. Кастрикина,
приводит факты неправильного

отношения его к подчиненным.

Критические замечания в свой
адрес, — говорит т. Смир-
нов, — т. Кастрикин восприни-

мает как личные выпады.

к На одном из партсобраний
при обсуждении вопроса о ре-

монтно-строительных работах вы-

ступил т. Перов и сделал крити-

ческое замечание в адрес Кастри-
кина. На другой день т. Кастри-
кин вызвал к себе т. Перова, рас-

пек за промахи в работе и при-

грозил уволить.

Далее т. Смирнов указывает

на то, что т. Кастрикин увлека-

ется переводами по работе без
должного знания деловых качеств

подчиненных.

Вопросу улучшения работы
библиотеки имени Горького по-

святила свое выступление заме-

ститель директора библиотеки
т. Романовская. — Наша библио-
тека, — сказала она, — прини-

мает все меры для того, чтобы
как можно лучше информировать
своих читателей о новых поступ-

лениях литературы.

С увеличением заочного и ве-

чернего отделений недостает

средств на приобретение учебной
литературы для студентов. Четы-
ре рубля, отпускавшиеся'на при-

обретение новых книг в год для

студента-слушателя вечернего и

заочного отделения, — это очень-

мало.

Поступление иностранной ли-

тературы в библиотеку увеличи-

лось за последние годы, но нам

тоже не хватает средств для кни-

гообмена с зарубежными универ-

ситетами.  А эти средства остро

необходимы.
Доцент восточного факультета

т. Березный посвящает свое вы-

ступление очень серьезной про-

блеме — подготовке на факуль-
тете людей, свободно владеющих

африканскими языками. В числе

средств, направленных на реше-

ние этой задачи, оратор указы-

вает на необходимость длитель-

ных заграничных командировок

преподавателей и студентов. Но
факультет не в состоянии осуще-

ствить это из-за неразберихи за

пределами университета в этом

вопросе. Тов. Березный вносит

предложение, чтобы партком и

Обком КПСС вмешались в это де-

ло. Далее оратор говорит о необ-
ходимости конкретизировать вос-

питательную работу преподавате-

лей, т. е. об индивидуальной ра-

боте преподавателей со студента-

ми.

Преподаватель исторического

факультета т. Корнеез в связи с

вопросом о подготовке научных

кадров высшей квалификации
также говорит о научных коман-

дировках за границу. — Работа
за границей, — подчеркивает

он, — должна стать одним из

этапов становления ученого. У
нас есть все возможности хорошо

организовать командировки, но

они чаще всего носят не познава-

тельный, а развлекательный ха-

рактер. Назрела необходимость
упорядочить работу по организа-

ции научных заграничных коман-

дировок, пронизать ее плано-

востью. Н тут много может сде-

лать партком.

В своем выступлении руково-

дитель лаборатории машинного

перевода т. Андреев сказал, что

Министерство высшего' и средне-

го специального образования
СССР приняло специальное по-

становление о развитии машинно-

го перевода. Наш университет —

одно из ведущих высших учебных
заведений по подготовке специа-

листов в этой области.
В ближайшие, годы необходимо

расширить прием в аспирантуру

по машинному переводу с целью

увеличения кадров специалистов.

— Следует отметить, — зая-

вил т. Андреев, — что наша ма-

териальная база еще очень недо-

статочна. Мы имеем всего три

комнаты, где ютятся и аспиран-

ты и студенты.

О необходимости пересмотреть

календарный учебный год в свя-

зи с тем, что многие студенты

университета участвуют в убо-
рочных сельскохозяйственных ра-

ботах, говорил доцент экономиче-

ского  факультета т.  Смирнов.
Затем   слово    предоставляется

первому секретарю Василеостров-
ского райкома КПСС т. Шишову.
Тов. Шишов обратил    внимание

парторганизации университета и

коллектива    ученых на недоста-

точную помощь ученых универ-

ситета    производству.    Медленно
разрабатываются и внедряются в

производство новые образцы тех-

ники. Из 730 тем, которые уче-

ные университета должны реали-

зовать по договорам содрулгества

с производством, за девять меся-

цев текущего    года    завершено

только 148. О недостаточном раз-

витии  творческого    содружества

ученых университета с производ-

ством говорит и тот факт, что с

предприятиями Василеостровского
района заключен всего один до-

говор ученых   университета   но

творческому содружеству.

Далее тов. Шншов призвал кол-

лектив университета больше, чем '
до сих пор, помогать школам рай-
она. Силами университета, напри-

мер, мог бы быть создан объеди-
ненный школьный лекторий Ва-
силеостровского района.

Оратор остановился также на

вопросе идейного воспитания сту-

денчества нашего вуза.

Секретарь партийного бюро ма-

тематико-механического факуль-
тета т. Никитин остановился в

своем выступлении на необходи-
мости восстановить научные свя-

зи с Пулковской обсерваторией.
Отсутствие таких связей отрица-

тельно сказывается на уровне

научной работы факультета.
С тревогой говорил т. Ники-

тин о том, что явно недостаточен

приток свежего пополнения соста-

В этом же плане оратор рас-

сматривает далее проблему воспи-

тания научных кадров высшей

квалификации, подчеркивая, что

подготовка докторских диссер-

таций не столько личное дело

ученого, сколько общественное,
партийное дело, в котором долж-

на находить отражение и аван-

гардная роль коммуниста-препо-
давателя.

— Нынешний год особый для

нашего строительно-монтажного
управления, — сказал в своем

выступлении секретарь парторга-

младших курсах падает на сту»

дентов, пришедших с производств

ва, т. е. людей, имеющих болей
или менее длительный перерыв

в учебе. Надо таким студентам

уделять повседневное внимание

и оказывать им помощь в учебе,

В отличие от естественнонауч-
ных факультетов, — продолжает

т. Емельянов, — с филологиче-
ского факультета снимаются по»

чти все курсы на осенне-полевые

работы. Надо понять, что и на

филологическом факультете учеб-
ный план так же напряжен, как

и на  других.

В своем выступлении прорек-

тор по финансово-административ-

Много интересных встреч и

ва студентов математико-механи-
ческого факультета. Сократилось
число поступающих на факуль-

тет. Это объясняется слабыми
контактами между руководителя-

ми средних школ города и дека-

натом.

— Мы, разумеется, не сидим

сложа руки, — говорил т. Ники-
тин. — Преподаватели совместно

со студентами старших курсов

занимаются со. старшеклассника-

ми в школе юных математиков.

Но, увы, нам недостает средств

хотя бы на дорожные расходы.

То же самое можно сказать о

средствах для проведения меро-

приятий нашими партийными ра-

ботниками. Я считаю, что следо-

вало бы ходатайствовать о пре-

доставлении парткому прав рай-
кома со своими финансами.

Тов. Александров, ректор уни-

верситета, начал свое выступле-

ние с того, что признал правиль-

ность постановки вопроса в от-

четном докладе и в прениях о

стиле работы ректората (о недо-

статке деловитости, конкретности,

о нечеткости разделения функ-
ций).

—   Эти недостатки, — сказал

он, — работники ректората дол-

жны преодолеть.

Далее оратор говорит о воспи-

тательной работе.
—   Тов. Хрущев говорил, что

мы решаем двойную задачу —

построение материальной базы
коммунизма и воспитание нового

человека. На эту формулировку
коллектив университета должен

обратить особое внимание. Надо
воспитывать у всех, от студента

до профессора, коммунистическое

отношение к труду, чтобы работа
студента (умственная, физиче-
ская) стала первейшей его жиз-

ненной потребностью. Только так

воспитанный человек может быть
настоящим специалистом, настоя-

щим ученым.

— Ив решении хозяйствен-
ных задач университета, — гово-

рит т. Александров, — первосте-

пенное значение имеет воспита-

ние коммунистического отноше-

ния к труду у наших работни-
ков.

Здесь говорят: «Обрушилась
только что наложенная штука-

турка». Это результат неправиль-

ного воспитания работников.

волнующих  бесед происходило  во    время перерывов.

Фото  В.   Лозовского

низации СМУ т. Кутьин. - Ком- ной и хозяйственной работе

муниеты управления возглавили т. Кастрикин говорит об огромном

борьбу всего коллектива за до- объеме работ, которые приходит-

срочное выполнение важных за- ся в нынешнем году выполнять

дач. ьыло избрано постоянно дей- университетским хозяйственни-

ствующее производственное сове- кам. На капитальный ремонт зда-

щание, которое сыграло положи- нпй и помещений.государство от-

тельнуго роль в повышении тру- пустило нынче 17 миллионов

довои активности рабочих и уси- рублей. Не всегда серьезно отно-

лении оощественного контроля за сятся к работе подрядчики Из-за

деятельностью администрации, этого и по ряду других причин в

иживилась работа комсомольской ремонтных работах много непо-

организации.                                      ладок.

— Значительно хуже, — зая- Q

вил далее т. Кутьин, — обстояло заведующий хозяйством хими-
ческого факультета т. Иванов в

своем выступлении остро и обо-
снованно критиковал серьезные

недостатки хозяйственной работы
университета.

— На    капитальный   ремонт

здания    факультета, - - говорит

дело с реализацией двух с поло-

виной миллионов рублей, пред-

назначенных для нового строи-

тельства в университете. Здесь
имела место пресловутая штур-

мовщина. Причина в том, что рек-

торат не был подготовлен к про-

ведению этого мероприятия. А са- т - Иванов, — отпущены огром

мое главное — не хватало строи- ные государственные средства, но

тельных материалов.                        расходовались они бесхозяйствен-
— В минувшую сессию, — но. С первого же дня, когда при-

сказал секретарь партийного бю- ступили к ремонтной работе, на-

ро филологического факультета чали выбрасывать деньги на ве-

т. Емельянов, — 200 студентов теР- Ремонт ведет десяток трес-

факультета получили неудовлет- тов - Одни подрядчики делают свое

ворительные оценки. Оратор объ- Дело > а когда приступают к рабо-
ясняет это рядом причин; слаб те ДРТгие подрядчики, они вы-

контроль со стороны деканата и нуждены ломать плоды работ сво-

преподавателей за текущей успе- йх предшественников. Все это по-

ваемостыо студентов; в работе об- лучилось потому, что приступили

щественных организаций вопросы к ремонтным работам, не имея ни

учебы-студентов отодвигались на технических проектов, ни четко

второй план. Значительная часть продуманных планов. •

неудовлетворительных   оценок на     Прения заканчиваются.

*    *
*

Собрание приняло развернутое В работе общеуниверситетского
постановление, направленное на отчетно-выборного партийного

дальнейшее    улучшение    работы „ *                                     '
партийной организации универ- со6Рания приняли участие заведу-
ситета. Затем избирается новый ющне отделами Ленинградского об-
состав партийного ісслитета. Из- кома и горкома КПСС товарищи

бираются    также    делегаты    на г   .   с                  _  _   .

36-ю партийную конференцию г* А " Bor«aHDB и Г. П. Александ-
Василеостровского района.               рев.

Состав вновь избранного парткома
Малинин    С. А. — секретарь.      Шилов Л. А. — научный сек-

Пешехонов В. А.  — замести- тор.

"ЕтимпТТ'п           ,                           Филиппов    В. Н. - учебныйЕфимов Б. Л.  — заместитель  секТ(т

секретаря.                                                      м "                •»

Лавров С, Б. - культпроп.             Норотков    А.  И.
Панфилов Е. Д. — сектор аги-   сект°Р-

тации  и  пропаганды.                             Колобова 0. К. -

Валандер    С.  В.  —  научный   ные организации.
сектор.                                                        Александров А. Д. — ректорат.

—  учебный

- обществен^

1



Сходятся студенты

вечером в клуб...

Новая жизнь

образов

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Все вещи репетируют тщатель-

но, без скидки на самодеятель-
ность, и недаром хор Ленинград-
ского  университета не  уступает

К 50-летию со дня смерти
Л.   Н.  Толстого

феры  дружбы  и  «иное™  в                 продолжительН ое    время
„ем «сно»ная затга Г  М  Санд      Уже    п,  z і                      ^ ^

лера. Работа с хором — это его     уд        „     КИНОК артііны     по

жизнь, и не частица, а огромная £™° 1шему произведению Л. Н.
Толстого — роману «Воскресе-
ние». Сценашш фильма напи-
сан известным кинодраматургом
Е Габриловичем. Ставит кино-
картину  режиссер     М.   Швейцер.

ее часть.
Пение кончилось, но юноши и

в мастерстве исполнения профес- девушки не расходятся. Сегодня
сиональным   хорам. Да и выбор состоится традиционная   церемо-
репертуара ясно говорит за себя. ния приема в хор новых членов                                  „„олняет   ар-

Не  всякий  самодеятельный кол- Принимают людей; которые уже Роль   Н^пюдов^ м^
лектив сможет поднять «Вниз по несколько месяцев поют в хоре, " "        й недавн0 образ Нагуль

матушке,  по Волге»,  произведе- показали себя способными хори-
ния Рахманинова. Конечно, при- стами и хорошими    товарищами,
ходится много работать, но это-      Они выстроились перед хором,
го тут не боятся: хористов объе- Боря Федоров читает слова «клят-
диняет большая любовь к пению, В ы», новички слушают и повто-
чувство   товарищества,     спайка, р Я ют: «Клянусь!»
чувство общего интереса.

Приходится искать и выкраи-
вать каждую минуту. Вот как
рассказала об этом филолог Све-

тыи год поет в хоре: «Пришла в с                                       -- ■  -
хор с первого дня учеоы в уни- ™ трс *_ ^™ выступлениями», нии народных масс.
верситете - 1  сентября. Через репетиции и Л  "І е "по-     Авторы   нового    фильма   стре-
тви месяца вижу: не смогу боль-      — Алящсь.       У^е смели        ^^  акцентІф0вать линию «са-

вторяют юноши.                              мокритикн», самоанализа, мораль-
Им объявляют, что отныне они ны „ экспе рнмент, который прово-

настоящие члены хора. Все тепло дит Нехлюдов над собой, и пока-

UU1.      wiuijjiijuu."                                                  '              .

«...аккуратно    посещать     все роги»).

ссздавший недавно образ Нагуль-
нова в фильме «Поднятая цели-
на». Роль Катюши Масловой по-
ручена молодой артистке, дипло-
мантке ВГИК Т. Семиной (она
снималась в фильмах «Два Федо-
ра»   и   «Все    начинается    с    до-

- В «Воскресении». — расска-
репетиции, включая и ночные...» зывает м  Швейцер> _ н ас при-

— Клянусь!                                втекла   страстная   критика   велн-
«...не курить...» Тут некоторые КІ|М писатеЛ ем всех государствен-

■а .«™   JTn я   же четвер- ™ оши огорченно, недоумевающе НЫХт   социальных,   экономических
Аверина, которая уже четвер                        читающего, но слы- „  идеологических    устоев  обиде-
і год поет в хоре: «Пришла в  смотрят на   ш     щ                                 ОСНОВ анного   на   порабоще-

ше, времени заниматься нет со-
вершенно. Бросила хор, но не
могла долго без него. Вскоре при„„„™ ?«, «о™   Ксь-ппр тттш-  настоящие шиш *«F«' ""- *- -----   дит пел.'ичдои п«д ч.^^^.., ■• -------
могла долго оез него Вскоре при                         новичков. Хор вста- ^ть,   что  человеческая  порядоч-

шла снова. А сейчас привыкла, и» ДУ               ФПЯЯИ , ІИ онное при- ность  перерастающая   в  принци-
и на занятия время остается».

ет    и   звучит  традиционное  при-  ность   перерастающая   в   прннци-
ветствие  на эстонском и литов- пиальность, нетерпимость ко злу,

В жертву приносится и лич- ском языках (означает это при; ст^овится ^-™ ей°^ ен :
ныи досуг.                                      ветствие то же,    что и рксьии »°"oBamiio ' всег0 общеС тва.

— Мне кажется, — сказал как- туш).                                                  Первую серию кпнодрамы «Вое-
то Григорий Моисеевич, — что Двадцать четыре юноши и де- кресенне>) решено ' выпустить на
мы ведь не просто так: собрались, Б ушки стали членами хора. Сре- экран ы к 50-летию со дня смерти
попели и разошлись. Каждый из ди них Саша Гладкий, Люда Че* д. Н. Толстого,
нас оставляет здесь частицу сво- пелева, Сережа Бадьин, Наташа
ей жизни.                                       Смолянская, Иван Чупин и дру-

Это  действительно так.  Разве гие. Некоторые из них уже езди-
не отдали частицу жизни своей— ли с хором в Вильнюс,
любви, разочарований, радости и      Хорошее   пополнение    принял
забот — те товарищи,    которые хор.
поют в хоре около восьми лет: Сейчас для. хора наступило го-
химик Володя Гурин, инженер- рячее время. Помимо обычных
математик Нина Дроздова, Рита репетиций, готовясь к выступле-
Батагова, известный уже нам ниям, хор репетирует совместно
Юрий Беручка и другие. Все они с другими хорами города. А тут
окончили университет два-три еще выступления в Пушкине,
года назаг, но из хора не уходят, Ленинградской филармонии — и
помогая молодым быстрее овла- нужно, чтобы вещи были хорошо
деть той профессиональной куль- отделаны, хорошо звучали, гаоо-

Красив  наш  родной  Ленинград  в  эти  последние  осенние

ДН "'                                                          фото Б. Манушнна

м. Сергеев             Москва и Ленинград соревнуются

турой, которой известен хор уни
верситета. Хор стал для них час-
тью их жизни, и хорошо чувство-
вать себя членом этой большой,
дружной семьи. Уходить из нее
не хочется.

В создании коллектива, атмос-

ты много. И снова слышится тре-
бовательный голос Сандлера, сно-
ва и снова повторяются трудные

места.

А. КУМИНОВ,

Подписывайтесь

на журнал

«Вестник высшей
школы»

на 1961 год

Орган Министерства
высшего и среднего

специального образования
СССР

Год издания 19-й

В 1961 году вы прочитаете в
журнале статьи, очерки, репорта
жи,  информации   о  жизни  совет

ЭТО ДОЛЖНО СТАТЬ ТРАДИЦИЕЙ
Давно известно, что физики, не- проводя параллели, так как наша

смотря на огромную нагрузку, расширенная театральная студия
очень инициативный народ. Этѵ ставит драматические произведе-
истину еще раз подтвердил при- ния, хочется сказать, что в сорев-
езд оперной студии физического новании Москва — Ленинград все
факультета Московского универ- же победили мы.

ситета.                                                 Мы,   физики,    хотим    показать
Основанная в 1955 году, она москвичам спектакль своей РТС.

поставила три оперы, которые Обмен группами художественной
выдержали более десяти пред- самодеятельности должен стать

ставлений. Мы смотрели их оперу традицией. В этом нам должны

с большим интересом. Понрави- ПО мочь общественные организа-

лось то, что москвичи сами пишѵт ц ИИ Пусть дружба клубов само-

сценарии, сами осуществляют по- деятельности Москвы и Ленин-
становку, сами делают декорации.  гра д а будет    крепче, а знание    и
Очень порадовало нас использо-
вание светового оформления, хотя
техника его еще далека от идеа-А.   НУМппио,       жи,  информации   и   тис™   .—-.     техника  его  еще далека  иі   идсч

стѵпент    I    KVDCa    отделения ской   высшей   школы,  о  том,  как  ла  Хорошо поставлены у них тан
'"                                                        гппопшрнгтпѵется     ѵчебныи     про-   „,,    „.„&,,„„   жанпппыр    Но.   Н(

мастерство лучше.

А. ЧЕРНОБРОВ.

студент   физического   факуль-

журналистики

От  братьев   Ремье
до   наших   дней

совершенствуется    учебный    про-   ЦЫ)   осо бенно   жанровые.   Но,   не         тета
цесс на основе соединения обу-
чения с производственным тру-
дом, о научной работе в вузах,
о том, как ученые высшей школы
помогают делу технического про-
гресса.

«Воспитывать   активных   строи-
телей коммунизма» — так назы-

,   _                       „,    п,™^    ч=>п   нр  вается  специальный   раздел   жур-
Кто из нас не любит кино!  В  поспешил   весь   Париж.   Зал   не

наше  время    оно  приобрело  на-  смог вместить всех желающих.         R - кажд(Ш  номере  вы  иайд ете

столько  широкую     популярность,      Всем   ли   изве «но,   что  в           обширный     материал,    посвящен-   „освященных  важным  проолемам      Для  учащихся  художественных

получило настолько многогранное  сии  кино  п °явиж>сь  на   ™Д_п о*   ^   „       даванию   общественных  современного       изобразительного,  учебных   заведений    организуется

развитие,  что  трудно     было   бы   же, чем   во  Франц ""?  dM « e ^  наук  в ву3 ах.                                  прикладного искусства и архитек-  специальный ЦИК л встреч с совет-

представить  нашу жизнь  без  та-   вы   что первую 'Рецензию о кино      ^          интересного можно бу-  туры .                                               скими   худо жниками.

кого     массового     пропагандиста   в   России    написал   A.   М.   і орь           ѵзна ть   из   статей,   рассказы-      Лекции читают    известные    ху-      _

искусства.   К   услугам   советских   кий? А кто поставил первую рус-  Д«   У£«ь   "^„„^    высшег0   до™   архитекторы  и  нскусст-      »77в ,".?« М минп   "цим
людей    цветное,  широкоэкранное,   скую   кинокартину?   Как  она   на- об         ,„„„   за   рубежом.               воведы.   О   выставке    «Советская  ц ™ сJ° ™ C " S Гвине-поеТи-
панорамное,  стереокино.    Ученые  зывалась?  Какова история совет-     І ысшая  ^^* получает    все   Россия ,   „    х съе зде художников д^ т^тся  д"™/    ""££?££

Любители  искусства
В   лектории     Академии     худо-      Цикл  «Вопросы теории    искус- 0Х,

жеств   СССР   началась    продажа  ства и мастерства» проводится по
абонементов на цикл лекций «Во-  четвергам    с  18 часов 30 минут,
просы теории искусства и мастер-   Первая лекция состоится 17 нояб-
ства».                                               Р я -   Цена  абонемента  — 40  руб-

В  программе цикла  11   лекций,  лей.
посвященных  важным  проблемам      д ля  уча щ ИХСЯ  художественных

наниуампие,   чс|<шпи..и.     » . -------   ---------------     -                      .                           высшая   школа     милучаеі   ,»^   госсии»    и     і  lbcjmc ajw»™»».   дентом

работают  над     новыми  формами   ского кино?                                     больше   учебной   литературы.   Ре-   РСФСР    слушателям    расскажет " ГГ р

подачи  изображения  на  экран.          Это   и   многое   другое   можно                     основные   учебники   и   вице-президент    Академии    худо-  Ѵ~Ѵ\.подачи изображения  на экран
А вот многие ли из нас знают,  .,-, ----- ,  ----

что   первый      киносеанс   принес  Клубе любителей  кино  при уни

™,гп»   „лжип больше   учебной   литературы.   Ре-   РСФСР    слушателям    расскажет              Сеоовым   18  ноябоя   Ііена

,Р.У » „шаг,   S иензии   на   основные   учебники   и   вице-президент    Академии    худо-  ^^„.^Л   ™, 5 "W
узнать,   посещая      начавшийся   в  ?___ я .._   _____ „    aa J „    ОІ , е нке  »». т „    гг.Г.Р  Г?ппп     Известный  абонемента        іа руолеи.пособия   помогут    вам   в

огорчение      его

оценке  жеС тв'  СССР  Серов.    Известный  абонемента - 15 рублей.
искусствовед   А.   А.   Федоров-Да-      Абонементы   можно  приобрести

братья Ремье построили первый
в мире кинотеатр и начался пер-
вый в истории киносеанс (назы-
вавшийся тогда «кинопрограм-
мой»), то в полупустом зале бы-
ло только 32 зрителя. Но огорче

шсеанс    іфппсі.   іѵ, У ѵъ  'і""""-""'   ..... >«   -к"   J-"    ЭТИХ  книг .                                                    искусствовед   А.   А.   ч»едоров-ма-      r.« Y ..v- ------,   ...», -----   .. к ..„„ к ^ -----

изобретателям?   верситете   цикл  лекций   «История                        хотите   быть  в   курсе   выдов познакомит   слушателей   с  в театральной кассе университета
дискуссионных  вопросов  в жизни   творчеством   И.   И.  Левитана.    В   (главное здание), а также в му-
высшей   школы,   следите   за   раз-   СВ язи с выставкой к столетию   со  зее Академии художеств (Универ

____ ,       й                        — __ „,„•„„„ ігп^т»т Ш1 Кппп-  ситетская наб.. 17). в центральног

огорчение       сіи      пэии^^1"""»"-    w » r ».«..*.,-   ^ ......... —.                   ,

Когда   в   1895  году     в   Париже  советской  и иностранной кинема-
тографии»,    сопровождаемый  ки-

нофильмами.
Клуб любителей кино начал по-

лезное дело.  И  большая заслуга
в   этом   комитета   ВЛКСМ   уни-
верситета,  который    помог  осно-

нйе" "основателей     оказалось ' на-  вать    этот    клуб.      Возглавляет чиком
прасным:   на    следующие   сеансы КЛЮК   аспирант   математико-ме-   •

делом   «Читатели   обсуждают».
Каждый,   кто   интересуется   во-

просами     высшего     образования,
должен быть читателем и подпис-

«Вестника    высшей   шко-

7акуГтетааТ Ю0 " МН.   Периодичность   -   .2   номеров   автора    Ленинграда

п. Эйзенштейн».     |ф-о ВЬ7 м^Охот„о"ответил  Ни- ««"   и   общественными   упо^лно-
член  СРК СССР     „„'„=,»   Николаевич      на   вопросы  мочен

Студенческий кинолекторий
ЛГУ «Наука и культура».
Очередная лекция состоится
16  ноября   1960  года.

Тема: «С. М. Эйзенштейн»
Лентор

Н. Н. Ефимов.
Кинофильм «Александр Нев

ский».
Аудитория  —  кинозал  ка

федры кино.
Начало в 17 часов 15 ми- і

нут.

, ханического     T »»j.»- —   —   ---

|  Петров. В этом учебном году бу- в ££                     а _ „      блей .

I  дет прочитано  Ш лекции.                                                         *--   —

гели кино первую лекцию   прочи   Раничения    всеми    ,•*%%££

;=то^и С °СсѴр аб Н: Ш Н. Й  отделениями   и   агентствами

связи с выставкчи к ciujicinnj    t« ----------- —-      -~д-             %-    ---- *

дня рождения Константина Коро- ситетская наб., 17), в центральном
вина лекцию о нем прочтет пре- лектории (Литейный пр., 42).
зидент Академии художеств После окончания цикла для

СССР Б. В. Иогансон. О путях слушателей лектория организует-
развития советской архитектуры С я посещение выставок работ сту-
расскажет   заместитель    главного  дентов в учебных мастерских Ин-,

И.   Н.  ститута  им.  Репина Академии ху-
дожеств   СССР.  Абонемент    дает

Академии  право бесплатного посещения Ка-
Фомин.

Член-корреспондент

С интересом прослушали люби-

Г.тоимость номера — о руолеи.        .«іп-™|,|і«,.»,»«'і      ...._,-,-         ,,,.„„., ---------------- -------- ,. ........-

Подписка   принимается   без   or-   художеств Ю. Д. Колпинскии про- учно-исследовательского        музея
"^           "к"""   _____ ..........           ярипии  из  tpmu  «Как  смот-  Акяпемии   художеств   и   его   вы-чтет лекции  на темы «Как смот-  Академии   художеств   и   его   вы-

реть живопись»,    «Как    смотреть  ставок в часы и дни их работы.

ответил  пи- •— ——        ----"--                -   пгѵ
„=.   „nnnnrij  моченными  «Союзпечати»  в Л1У.

колай   Николаевич      на   вопросы
слушателей. А затем был показан

J         _.                     '             іліо      mm
русский фильм выпуска 1918—1919
годов «Отец Сергий», снятый  из-

' вестным  кинематографистом  Про-
тазановым.

П. АНИСИМОВ,
студент   I   курса   филологиче-
ского факультета

скульптуру».

В  этом  году  слушатели  лекто-
рия смогут познакомиться с твор-
чеством   почетных   членов   Акаде-
мии  художеств  СССР  —  извест-
ных  художников  Финляндии,  Ру-
мынии,  Германской  Демократиче-

22 ноября заканчивается подпис- ской Республики, Китая, Чехосло-
ка    на    газеты   социалистических  вакии, Венгрии. Для    слушателей
стран на    первый    квартал    1981  этого      цикла     организуется    М
года _                                                встреч   с   известными   мастерами

«СОЮЗПЕЧАТЬ»     советского   искусства.

Не забудьте!

Адрес лектория и музея Ака-
демии художеств СССР: Универ-
ситетская наб., 17. Телефоны
А 3-64-96, А 3-35-78.
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